



1学期のまとめ

先週からの台風の通過や、活発化した梅雨前線が停滞により、暖かく湿った空気が流れ込んだため、九州を中心に土砂災害や河川の氾濫などの被害が出ています。この地方も今週は、雨の予報が続き、プールが大好きな子どもたちには、恨めしい天候となりそうです。1学期も残すところ3週間となり、学校では、各教科の1学期の学習のまとめを進めながら、子どもたちに生活の振り返りをさせています。

さて、生徒指導担当より、各クラスとも水筒を1つも持ってきていない児童がいるとの報告がありました。天候により差はあるものの、例年、今後ますます気温が上昇する日が多くなります。各学級でも指導しますが、ご家庭でも **毎日必ず**、① **水筒を持たせる**、② **着帽させる**、を徹底していただくようご協力をお願いします。

2年生で「歯磨き指導」を行いました！

6月20日（木）の2限目に、三鈴歯科から学校歯科医の伊藤真治先生と歯科医師をされている娘さんお二人にお越しいただき、2年生で歯みがき指導を行っていただきました。初めに正しい歯の磨き方についてのDVDを観ました。普段元気な2年生もみんな静かに真剣に観入っていました。次に染め出し錠剤を噛んで、歯の磨き残したところを赤くしました。子どもたちは鏡を見て「わー、すごく赤くなった」「今朝、みがいてきたのに」と言いながら、赤く染まった歯を見せ合っていました。そしていよいよ鏡を見ながら赤く染まった歯を磨きました。みんなDVDで観たとおり、歯ブラシのわきの部分を縦に上手に使って歯と歯の隙間までしっかりと磨いていました。磨けた子から、手を挙げて3名の先生方にチェックしていただきました。みんな「きれいにみがけたね、合格」と声をかけていただき、満足気でした。先生方に教えていただいた正しい歯の磨き方を今日から毎日実践し、自分の歯を大切にしてほしいと思います。



不審者対応訓練を実施しました！

6月25日（火）の1限目に、中校舎1階廊下（2A教室付近）で不審者らしき人物を発見したことを想定した防犯訓練を実施しました。2年担任よりインターホンで連絡を受けた教頭が全校に「2A教室前、15対応（不審者かどうかわからない人物の確認）をお願いします。」と放送し、職員室にいた職員が刺股や竹刀を持って不審者らしき人物に対応しました。1年生は、運動場に避難し、2年と3～6年生は、教室の扉や窓の鍵をかけて机でバリケードを作りました。今回は、不審者でなく落し物を届けに来て校内を迷っていた地域の方であったという設定で、約10分後に放送で15対応を解除しました。不審者を想定した防犯訓練は、本校ではここ数年実施していませんでしたが、どの学年の子どもたちも落ち着いて行動していました。近年、不審者が学校周辺に出没したり、学校内に侵入したりする事件が全国で発生しています。今回の訓練の反省をもとに、今後もより実践的な防犯訓練を行っていきたいと思います。



みんなで協力してやり遂げた自然教室！

6月27日（木）～28日（金）に、5年生が四日市市少年自然の家に自然教室に行ってきました。1日目は、大型の低気圧が近づく中、自然の家周辺もバケツをひっくり返したような大雨のため、午前中は、創作室で伊勢型紙の葉づくりを行いました。「難しすぎる」、「もっと簡単なのにすればよかった」と細かい作業に苦労しながらも、「お母さん（兄弟）にプレゼントする」などと言って約2時間集中して制作に取り組み、全員が素敵な葉を完成させました。午後からは、野外炊飯で班ごとにカレーライス作りに挑戦しました。事前に家庭科の調理実習で練習したこともあって、どの班も失敗することなく予定より早くおいしいカレーライスができあがりしました。大人でも食べきれないような量がありましたが、「食べきれない」と言いながら全ての班が完食しました。釜戸と食事場に屋根とテントがあったとはいえ、調理器具や材料・薪を取りに行く際は、雨に当たりながらの活動でしたが、準備から調理、後片付けまで各班の釜戸係、飯盒係、カレー係がそれぞれの役割を果たしてよく協力できていました。夕食後は、体育館でキャンドルファイヤーを行いました。営火係の誓いの言葉の後、レク係の人たちが企画・進行した歌やゲーム、「マイムマイム」や「ジングスカン」のダンスで大いに盛り上がりました。5年生の団結のパワーを実感しました。クラスの友だちと一つになって打ち解けあい、楽しく過ごしたこの時間の感激は、みんなにとって忘れられないよい思い出になったと思います。

2日目の朝には、雨も上がり、大門池でみんなが楽しみにしていたカヤック体験をしました。時間が経つにつれ、それぞれのペアの息も合ってきて、あっという間にカヤックの操作も上手くなっていきました。最後は、指導員さんの合図で、カヤックで鬼ごっこをして楽しみました。自然の家退所時には、宿泊した部屋や手洗い場などを全員で掃除し、「来た時より美しく」を実践できました。

2日間の活動の中で、自分の仕事を終えた子が、自ら他の人の仕事を手伝ったり、決められた係でなくても自分で気づいて、野外炊飯後の炊事場の水道をきれいに磨いたり、使用後に創作室の床の細かなゴミまで拾ったりと、進んで行動している素敵な姿を見ることができました。子どもたちの成長をたくさん見ることができ、大変うれしく思いました。自然の家の所長さんらからも「本当にいい子ばかりですね」とお褒めの言葉をいただきました。

大自然の中で、クラスの仲間とともに寝食を共にし、協力して体験したり楽しんだりしたことを今後の学校生活にぜひ活かしてほしいと思います。前日の荷物の搬入から、1日目のお弁当の準備、帰りのお迎えと保護者の皆さまにはご協力いただきありがとうございました。

